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Фельдшер Светлана Чирятьева 
заведует Чащинским ФАПом. Её 
пациенты не только жители этой де-
ревни, а также Кокуя и Николаевки. 
Всего 186 человек.

Медицинское образование Светла-
на Юрьевна получила в Ялуторовском 
медколледже. После его окончания в 
2012 году начала трудиться на Шашов-
ском ФАПе. А после декрета в 2015-м 
её направили в Чащину. К тому време-
ни там уже был установлен модульный 
фельдшерско-акушерский пункт, кото-
рый оборудован всем необходимым 
для оказания экстренной, неотложной 
и плановой помощи, включая электро-
кардиограф, экспресс-анализатор 
количества холестерина и сахара в 
крови и другими приборами. 

Сложность работы фельдшера со-
стоит в том, что приходится обслужи-
вать население и в других деревнях. 
На подведомственной ей территории 

проживает 121 человек, состоящий на 
диспансерном учёте. «Сейчас, когда 
выучилась на водителя, добираться 
до Николаевки и Кокуя стало проще. 
А раньше ездила или на автобусе, или 
на попутном транспорте», – рассказы-
вает Светлана.

Обязанности фельдшера заключа-
ются в приёме пациентов, патронаже, 
вакцинации детей и взрослых по на-
циональному календарю. По заявкам 
граждан она привозит лекарства. При-
нимает активное участие в диспансе-
ризации населения своего участка. 
Светлана постоянно посещает людей 
старше 65 лет, производит забор ана-
лизов. Особенно много добавилось 
работы во время пандемии. От ковида 
были привиты 97 человек, в этом году 
ревакцинированы пока 35.

Она выполняет и работу уборщицы, 
наводит порядок в помещении ФАПа и 
на прилегающей территории. 

Каждые пять лет медицинские ра-

ботники обязаны подтверждать свою 
квалификацию. Чащинский фельдшер 
проходила обучение уже дважды. Вто-
рой раз буквально недавно. «Светлана 
Юрьевна со своими обязанностями 
справляется на «отлично». Она от-
ветственная, доброжелательна к лю-
дям, занимает активную жизненную 
позицию, являясь депутатом местной 
думы», – говорит глава поселения 
Евгений Кобелев. 

Кроме профессиональной деятель-
ности, Светлана занимается семьёй, 
она заботливая мама и жена. С супругом 
Дмитрием они воспитывают двух дочек. 
Старшая Даша оканчивает второй класс, 
Диана пока посещает детский сад.

Своё жильё Чирятьевы смогли по-
строить благодаря тому, что Светлана 
получила компенсационные выплаты 
по программе «Сельский фельдшер» 
и как молодой специалист. 

Людмила ИВЛЕВА.
Фото автора.

Светлана Чирятьева работает в трёх населённых пунктах.

Посевная идёт по плану
Растениеводческие предприятия Упоровского 

района достигли экватора посевной кампании.
По данным комитета по развитию АПК районной 

администрации, на 20 мая яровыми культурами за-
нято 41 801 гектар, что составляет 55,4 процента 
от плана. Наибольшего выполнения планового по-
казателя достигли в ООО «Агрофирма «КРиММ» 
– более 67 процентов.

Обильные осадки на этой неделе заставили агра-
риев снизить темпы и сделать перерыв в работе. 
Но земледельцы района рассчитывают завершить 
посевную в лучшие агротехнические сроки.

В хозяйствах продолжают сеять зерновые куль-
туры. Так, пшеница размещена на 14 511 га (54,4 
процента от плана), ячмень – 2 004 га (28,5%), горох 
– 3 045 га (93%), овёс – 7 504 га (55,8%). 

Выполнение плана по заделке рапса составляет 
59 процентов. Лён посеяли все хозяйства района, 
возделывающие эту техническую культуру.

Лесные пожары прекратились
В Упоровском районе ликвидированы все лесные 

пожары. На 19 мая отмечен один ландшафтный 
– продолжают гореть торфяники в районе села 
Липихи.

По информации начальника Упоровского лес-
ничества Сергея Белькова, в настоящее время 
лесопожарная обстановка в районе находится под 
контролем. Проводится патрулирование лесных 
участков и прилегающих территорий, в том числе 
с помощью авиационной техники. Работники лес-
ничества и авиабазы проводят профилактическую 
и ограничительную противопожарную работу: 
распространяют среди населения листовки, раз-
мещают информационные материалы в СМИ, про-
должают обустраивать минерализованные полосы. 

С начала этого года за нарушение запрета на по-
сещение лесов привлечено к ответственности одно 
юридическое и одно физическое лицо. 

Экзамены начались
Выпускники средних общеобразовательных 

школ приступили к сдаче ЕГЭ. Пункт проведения 
экзаменов организован на базе Упоровской СОШ. 
Процедура сдачи экзаменов в 2022 году несколько 
изменилась. Если раньше системы видеонаблюде-
ния позволяли отслеживать путь экзаменационных 
листов от учащихся в аудитории до учительских, 
то теперь специальный сканер передаёт листы из 
аудитории в Единый центр проверки. 

Одиннадцатиклассники сдают русский язык и 
математику, которые являются обязательными. 
Математику базового уровня выбрали 102 вы-
пускника, профильного – 17 человек.

По данным комитета по образованию адми-
нистрации Упоровского района, в этом году из 
предметов по выбору наибольшей популярностью 
пользуется биология. На неё заявились 20 ребят. 
Восемнадцать учащихся намерены сдавать обще-
ствознание.

Химию и информатику выбрали по четыре 
человека, а историю, физику и литературу – по 
три выпускника школ района. Тех, кому при по-
ступлении в вузы понадобится география и ино-
странные языки, меньше всего. Экзамены по этим 
предметам сдают по 1-2 человека.

Основной тур сдачи экзаменов в выпускных 
классах общеобразовательных школ продлится 
до 16 июня.

Заботятся о старшем поколении
Районный совет ветеранов проявляет особое 

внимание к здоровью людей пожилого возраста. Как 
сообщил председатель совета Леонид Кормин, в 
этом году организован отдых и оздоровление пенси-
онеров в Государственном автономном учреждении 
здравоохранения Тюменской области «Лечеб-
но-реабилитационный центр «Градостроитель». 
Ещё в апреле туда направлено более 170 заявок. 
Наиболее активно по выявлению нуждающихся 
в санаторном лечении поработали председатели 
первичных организаций Емуртлинского и Суерского 
поселений. 

На сегодня в «Градостроителе» уже побывали 45 
ветеранов труда. До конца года пройдут оздоров-
ление и отдых ещё 130 человек.

Подготовила Лидия СОСНИНА.

В её помощи
нуждаются пациенты

Человек и его дело Коротко о разном
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Малый бизнес

С наступлением тепла на до-
рогах появляются альтернатив-
ные транспортные средства: 
электросамокаты, велосипеды, 
моноколёса и другие. Скорость 
они развивают приличную, про-
воцируют аварийные ситуации 
не хуже автомобилей, и при этом 
никто, включая владельцев ТС, не 
знает, по каким правилам нужно на 
них передвигаться. 

Об электросамокатах
Человек на электросамокате при-

равнивается к пешеходу, а значит, 
права ему не нужны и перемещаться 
он имеет право только по тротуарам, 
пешеходным и велосипедным до-
рожкам. Если ничего из этого нет, то 
допускается движение по обочине 
или краю проезжей части – строго 
навстречу потоку машин. 

Казалось бы, всё однозначно. Раз 
человек на самокате – пешеход, то и 
требования к нему аналогичные: не 
создавать помех движению других 
людей, уважать сигналы светофора, 
не пересекать дорогу в неположенных 
местах. Но это до тех пор, пока само-
кат не станет участником какого-либо 
дорожного инцидента, либо пока его 
не остановит бдительный сотрудник 
полиции. В данной ситуации всё зави-
сит от мощности прибора и решения 

суда. Если самокат имеет мощность 
более 4 кВт, то есть сравнимую с мощ-
ностью мопеда, суд легко может при-
знать его транспортным средством, а 
значит, отвечать водителю придётся 
по всей строгости закона.  

Тут всё также зависит от того, 
признают ли владельца самоката 
пешеходом или водителем. В первом 
случае за нарушение Правил до-
рожного движения полагается пред-
упреждение или штраф 500 рублей, 
за создание помех движению – 1 000 

рублей, а если поведение человека 
на самокате приведёт к аварии, – то 1 
500 рублей. Обладатель мощного са-
моката ответит за аналогичные нару-
шения уже как водитель мопеда. Так, 
например, штраф за езду без прав от 
пяти до пятнадцати тысяч рублей, а в 
случае, если прав лишили ранее, то 
придётся заплатить 30 000 рублей.

Александр СКОРИКОВ,
инспектор ГИБДД 

МО МВД России 
«Заводоуковский».

Предусмотрена ответственность 

За первый квартал 2022 года на территории Упо-
ровского района зарегистрировано 23 (аналогичный 
период прошлого года – 27) дорожно-транспортных 
происшествия. 

В одном ДТП пострадал человек (АППГ – 0). 
Муниципальная комиссия по безопасности дорожного 

движения просит обратить внимание всех участников 
дорожного движения на необходимость соблюдения 
Правил дорожного движения. Обращаемся к водите-
лям: не садитесь за руль в состоянии алкогольного 
опьянения, уступайте дорогу пешеходам, особенно 
юным участникам дорожного движения. Пешеходов 
убедительно просим переходить дорогу только в уста-
новленных местах, убедившись в отсутствии вблизи 
транспортных средств. Помните, что от соблюдения 
ПДД, нашей дисциплинированности и ответственно-
сти зависят не только ваши, но и жизни других людей.

Комиссия БДД УМР.

Продолжаем публиковать высказывания 
жителей района в связи с его 90-летним юбиле-
ем. Своим мнением поделился ветеран труда, 
участник трудового фронта из Масалей Иван 
Прохорович СЕЛИВАНОВ:

– Я родился в Упоровском районе. Более 25 лет 
проработал председателем Масальского сельсове-
та. Наша работа всегда была направлена на улуч-
шение жизни людей. И это нам удавалось. С 1970-го 
начали активно строить жильё, производственные 
комплексы. Год от года увеличивались темпы раз-
вития сельскохозяйственного производства. Всё 
это напрямую влияло на благосостояние сельчан. 
Сейчас развитию сельских территорий уделяется 
ещё больше внимания. Молодёжь возвращается в 
деревню, потому что государство оказывает семьям 
и молодым специалистам большую поддержку. В 
каждом поселении строятся не просто благоустроен-
ные дома, а двухэтажные коттеджи. У нас построен 
замечательный современный Дом культуры, где 
можно отдохнуть. 

В нашем районе созданы прекрасные условия и 
для учёбы детей, и для занятий спортом и творче-
ством. И это радует.  

Подготовила Лидия СОСНИНА.
Фото автора.

Изменения 
радуют

Говорят упоровцы

Сбор игрушек 
продолжается

Акция

Ещё одна семья поучаствовала в редакционной 
акции «Игрушка в детский сад». Маленькому Саве-
лию Спиридонову много машинок и конструкторов 
подарили бабушки и дедушки. Дошкольник вместе 
с родителями решил поделиться подарками со 
сверстниками.

Напоминаем, что акция продлится до конца мая. 
Передать всё собранные игрушки воспитанникам 
одного из отдалённых детских садов Упоровского 
района планируется в День защиты детей – 1 июня.

Подготовила Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора.

Безопасность

Развивают сельский туризм
Что могут предложить видоновцы

В Видоновском сельском посе-
лении особое внимание уделяют 
развитию туристического бизнеса, 
причём как событийного, так и 
гостевого. Начало этому было по-
ложено открытием центра актив-
ного отдыха и туризма «Масали» 
и проведением при храме в честь 
Святителя Николая Чудотворца 
зимней и весенней ярмарок.  

  
Разработка стратегии развития 

туризма началась в марте этого года, 
когда в Упорово прошла встреча акти-
вистов проекта «Капитаны бизнеса», 
который реализуется в рамках нацпро-
екта «Малое и среднее предпринима-
тельство и поддержка индивидуальной 
предпринимательской инициативы». 

Специалисты районной и сельских 
администраций, главы сельских по-
селений, представители предпринима-
тельского сообщества и молодёжи об-
судили с руководителями крупнейших 
бизнес-структур области перспективы 
развития территорий, создания новых 
рабочих мест, а как следствие – повы-
шения достатка семей, пополнение 
бюджета, закрепления на территории 
молодёжи. 

Центр активного отдыха и туризма 
«Масали» популярен не только среди 
упоровцев. Здесь есть верёвочный 
парк, скалодром, троллей длиной 
более 100 метров, индейское типи и 
домик хоббита. Теперь видоновцы про-
думывают варианты по организации 
отдыха для горожан. Все предложения 
представители рабочей группы отрази-
ли в презентации «Условия и перспек-
тивы развития предпринимательской 
и инвестиционной деятельности на 
территории Видоновского сельского 
поселения». 

Житель поселения Игорь Заморов 
считает, что развитие туристической 
деятельности можно начать со строи-
тельства гостевого дома в селе Маса-
ли, деревне Марковой или Кизаке. Эти 
места отличаются живописной приро-
дой, богатой историей. До сих пор око-
ло населённых пунктов сохранились 
следы окопов времён Гражданской 
войны, поражает красотой памятник 
архитектуры – восстановленная Ки-
закская церковь, интересны экспонаты 
музея Масальской школы, привлекает 
внимание столетнее здание бывшего 
маслозавода. Участки улиц с дере-
вянными домами, высокими заборами 

и воротами, колодцами-журавлями 
сохранили стиль старинной русской 
деревни. Неподалёку расположены 
увалы Дробовой горы для катания 
на лыжах и плюшках. Всё это имеет 
особенную привлекательность для 
туристов. Определены перспективные 
участки с хорошим видом в непо-
средственной близости к дорогам и 
инженерным сетям, где впоследствии 
может разместиться глэмпинг (не-
большая гостиница). Такая форма 
отдыха предполагает жизнь путеше-
ственников на природе, но с благами 
цивилизации: удобными кроватями, 
тёплым туалетом, душем, выходом в 
Интернет. Обычно гостевые домики на 
природе предлагают массу развлече-
ний. Летом это водные активности – 
каякинг, сап-борды, рыбалка, купание 
в реке или озере, катание на лодке. 
Возможны также квадро- и джип-туры, 
отдых в зонах барбекю, спортивные 
занятия: велопрогулки, бадминтон, 
пешие походы. Вечером можно устро-
ить песни у костра, опробовать баню. 
Зимой отдыхающие могут гулять на 
лыжах по снежному лесу, кататься на 
снегоходах. 

Перспективное направление – 
агротуризм. При такой форме отдыха 

гостям  предлагается проживание в 
русской избе. Они могут прогуливаться 
по лесным дорожкам, собирать гри-
бы и ягоды, общаться с животными, 
например, кататься на лошадях. На 
сельских подворьях горожане могут 
приобретать натуральные продукты: 
молоко, мясо, яйца, мёд. 

Что касается событийного туризма, 
то видоновцы продолжают развивать 
как бренд Никольскую ярмарку. Гла-
ва территории Людмила Тумашова 
считает, что в перспективе участники 
праздника могли бы фотографиро-
ваться в национальных костюмах, 
участвовать в молодецких забавах. 
Можно установить на площади у 
храма качели, кого-то заинтересуют 
мастер-классы по традиционным 
ремёслам.

В любом случае туризм даёт не-
малый стимул к развитию сельской 
территории.  

Напомним, что очередная Николь-
ская ярмарка состоится в воскресенье, 
22 мая. Гостей ждут праздничное Бого-
служение, развлечения и несколько 
ярморочных рядов с угощениями.  

Вера ХАЛАЕВА.
Фото из архива 

ЦАОиТУР «МАСАЛИ».

Сказочный интерьер в доме хоббитов. 
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– Айдар Сагитович, какие за-
дачи решает районная прокура-
тура по реализации Националь-
ного плана противодействия 
коррупции на 2021-2024 годы?

– Прокуратура района в соот-
ветствии с указаниями и поруче-
ниями Генеральной прокуратуры 
Российской Федерации и про-
куратуры Тюменской области 
осуществляет прокурорский над-
зор над исполнением законо-
дательства о противодействии 
коррупции.

В рамках реализации Нацио-
нального плана противодействия 
коррупции на 2021-2024 годы 
прокуратурой района осущест-
вляются меры, направленные на 
предупреждение и пресечение 
незаконной передачи должност-
ному лицу заказчика денежных 
средств, получаемых поставщи-
ком (подрядчиком, исполнителем) 

в связи с исполнением контракта, 
за «предоставление» права за-
ключения такого контракта (отка-
тов), на выявление и устранение 
коррупционных проявлений в 
сфере закупок товаров, работ, 
услуг для обеспечения государ-
ственных и муниципальных нужд.

Также осуществляется анти-
коррупционная экспертиза прини-
маемых нормативных правовых 
актов органов местного само-
управления.

– Назовите наиболее распро-
странённые коррупционные 
правонарушения, совершае-
мые в Упоровском районе. 

– На территории района со-
стояние законности в сфере 
противодействия коррупционным 
проявлениям характеризуется 
выявлением преступлений, в 
первую очередь связанных с 
хищением бюджетных денежных 

средств, совершением престу-
плений с использованием своего 
служебного положения (напри-
мер, незаконная рубка лесных 
насаждений).

Из года в год должностными 
лицами бюджетных учреждений 
района совершаются хищения 
вверенных им денежных средств 
путём обмана, а порой и превы-
шения (злоупотребления) своих 
должностных обязанностей. 

Так, в настоящее время след-
ственными органами расследуют-
ся уголовные дела о хищении де-
нежных средств в особо крупных 
размерах должностным лицом 
автономных учреждений спорта 
и культуры.

Расследование находится на 
постоянном контроле прокура-
туры района, дополнительная 
информация по уголовному делу 
будет доведена до общественно-
сти после вступления приговора 
суда в законную силу.

– Айдар Сагитович, как скла-
дывается ситуация по исполне-
нию законодательства в сфере 
противодействия коррупции в 
органах местного самоуправле-
ния Упоровского района? 

– Прокуратурой района осу-
ществляется мониторинг соблю-
дения должностными лицами 
установленных антикоррупцион-
ным законодательством обязан-
ностей, запретов и ограничений, 
и, безусловно, в данной сфере 
выявляется множество наруше-
ний. 

Так, в первом квартале текуще-
го года при проведении проверки 
соблюдения законодательства о 
муниципальной службе и проти-

водействии коррупции в части со-
блюдения лицами, замещающи-
ми муниципальные должности и 
лицами, замещающими должно-
сти муниципальной службы, обя-
занностей по предоставлению 
сведений о доходах, имуществе и 
обязательствах имущественного 
характера было установлено, что 
22 муниципальных служащих до-
пустили нарушения требований 
Федерального Закона «О проти-
водействии коррупции» в части 
предоставления недостоверных 
сведений о доходах, имуществе и 
обязательствах имущественного 
характера (неверное отражение 
остатков денежных средств на 
банковских счетах, сокрытие 
сведения о счетах в банках и 
иных кредитных организациях, 
сокрытие доходов и др.). 

По фактам выявленных нару-
шений внесено 10 представлений 
в адрес глав сельских поселений.

Кроме того, должностные лица 
не исполняют возложенные на 
них обязанности в части еже-
годного представления сведений 
об адресах сайтов или страниц 
сайтов, принадлежащих им в 
Интернете. 

Имеют место и факты нераз-
мещения на официальном сайте 
районной администрации еже-
квартальных сведений о числен-
ности муниципальных служащих 
с указанием фактических расхо-
дов на оплату их труда.

Выявленные нарушения сви-
детельствуют о необходимости 
принятия органами местного 
самоуправления дополнитель-
ных мер по противодействию 
коррупции в деятельности долж-
ностных лиц. 

– Что можно отнести к поня-
тию «взятка»? Есть ли случаи 
дачи взятки чиновникам на 
территории нашего района? 

– Понятие «взятка», исходя из 
действующего антикоррупцион-
ного законодательства Россий-
ской Федерации, представляет 
из себя получение должностным 
лицом из числа служащих госу-
дарственных и муниципальных 
органов денежного или иного 
вознаграждения за оказание 
определённых услуг, соверше-
ние действий или бездействие 
в адрес лица (взяткодателя), 
которое предоставило денежные 
средства, ценности или иные 
материальные блага. 

Взятка может передаваться за 
покровительство, попуститель-
ство, оказание помощи в реше-
нии каких-либо задач, которые 
составляют компетенцию долж-
ностного лица, либо на решение 
которых он может повлиять.

На территории района на про-
тяжении последних четырёх лет 
не выявлялись факты получения 
и дачи взятки должностному 
лицу, что безусловно свиде-
тельствует о недостаточной 
эффективности работы опера-
тивно-розыскных подразделений 
правоохранительных органов.

– Айдар Сагитович, скажите, 
куда можно сообщить о корруп-
ционных преступлениях?

– О коррупционных правона-
рушениях и преступлениях необ-
ходимо сообщать в прокуратуру 
Упоровского района по телефо-
нам: 3-17-33, 3-17-64.

Подготовила 
Светлана АЛЕКСАНДРОВА.

На территории России реализуется Национальный план противодействия коррупции, утверждённый президентом Владимиром Путиным 
в 2021 году. На областном уровне разработан соответствующий документ, на основании которого проводится комплекс мероприятий по 
контролю над соблюдением законодательства о государственной и муниципальной службе, антикоррупционных запретов и ограничений, 
соответствия расходов чиновников их доходам. Особое внимание уделяется исполнению законодательства в сферах, которые наиболее 
подвержены коррупции. 

На вопросы о результатах работы в этом направлении ответил прокурор Упоровского района Айдар МУСИН.

Наши интервью

Евгений ЛАВРЕНТЬЕВ, с. Скородум:

– Коррупция в нашей стране существует ещё с древних 
времён. Проблемы эти есть, они касаются каждого. Даже 
если вы и не даёте взяток, то она мимо вас всё равно не 
пройдёт. Некоторые высокопоставленные лица и сотруд-
ники учреждений злоупотребляют служебным положени-
ем для достижения своих корыстных целей. Если деньги, 
выделенные, например, на здравоохранение, оседают в 
карманах чиновников, на лекарства, научные исследова-
ния и обслуживание пациентов остаётся средств очень 
мало, в результате, население не получает качественной 
медпомощи.

Власти с коррупцией во всех сферах постоянно борют-
ся. Но пока полностью искоренить её невозможно, так как 
наши законы несовершенны. Но борьбу продолжать надо. 

Татьяна РЫЖКОВА, с. Масали:

  – К сожалению, такое явление, как коррупция, 
живёт в нашем обществе до сих пор. Многие считают, 
что это в порядке вещей. Я категорически против 
взяток и других подобных действий. Считаю, что это 
нарушение закона, а значит, и наших прав, и этому 
нужно противостоять. Люди должны выполнять свою 
работу честно и добросовестно, как положено, тем 
более чиновники, ведь им платят за это зарплату. 
Наказывать нужно и тех, кто даёт, и тех, кто берёт 
подношения. Я думаю, что спрос с нарушителей за-
конов должен быть строже, тогда и проблема исчез-
нет. Если люди не будут мириться с коррупционными 
проявлениями, то лет через пятьдесят ситуация с 
этим злом, возможно, станет лучше.

Сергей КОЧНЕВ, д. Лыкова:

– Я знаю, что многие сталкиваются с проблемой 
слишком долгого оформления разного рода доку-
ментов. Имею в виду взаимодействие с госоргана-
ми. Не говорю, что кто-то специально затягивает 
процесс, может быть, это из-за загруженности 
системы или чрезмерной сложности процедуры. 
Мне кажется, стоит установить более сжатые сроки 
оформления запросов, чтобы у граждан не было же-
лания с кем-нибудь договориться ускорить процесс. 
Тогда все потребители услуг будут действовать в 
правовом поле и не понесут дополнительных затрат. 

Хочется, чтобы всё было прозрачно и понятно. 
Коррупционным схемам в нашей жизни, однознач-
но, не место.

С этим злом надо бороться сообща
Говорят упоровцы

Противодействуют коррупционным проявлениям
Какие нарушения выявляют
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